

## **Wahl zum Integrationsrat der Stadt Bergisch Gladbach 2020 – 2025 „Von Bergisch Gladbach für Bergisch Gladbach“ – Kandidaten gesucht!**

**Im September 2020 steht die Wahl zum Integrationsrat der Stadt Bergisch Gladbach an. Bürgerinnen und Bürger, die sich für ein integrationsfreudiges Bergisch Gladbach einsetzen und das gesellschaftliche Miteinander in der Stadt fördern möchten, können sich zur Wahl aufstellen lassen. Stichtag ist der 16. Juli 2020. Die Wahl findet am 13. September - parallel zur Kommunalwahl - unter dem Motto „Von Bergisch Gladbach für Bergisch Gladbach“ statt.**

In den vergangenen Jahren haben sich in unserer Stadt eine Vielzahl von Personen konstruktiv mit der Verbesserung und Erweiterung der Integration beschäftigt und sich für ein offenes Miteinander von Menschen mit und ohne Migrationsgeschichte eingesetzt. Die Forderung nach Integration durchzieht mittlerweile alle gesellschaftlichen Bereiche. Dennoch bedarf es einer steten und gesteigerten Anstrengung, um das Zusammenleben und die Möglichkeiten zur Teilhabe am gesellschaftlichen Miteinander für alle Menschen, die in unserer Stadt leben oder zukünftig leben werden, noch positiver werden zu lassen. Wirksames Instrument zur Planung und Koordination der Aktivitäten ist das städtische Integrationskonzept, das im Oktober 2019 einstimmig durch den Stadtrat verabschiedet wurde und dessen Motto „Von Bergisch Gladbach für Bergisch Gladbach“ nun auch für die Wahl des Integrationsrates steht.

Das Gremium „Integrationsrat“ mit seinen weitreichenden Möglichkeiten der politischen Mitwirkung bietet die Möglichkeit, das Klima eines konstruktiven und vertrauensvollen Zusammenlebens in unserer Stadt positiv zu beeinflussen. Er stellt ein wichtiges Glied in der Gesamtstrategie der Integrationsarbeit in Bergisch Gladbach dar und nimmt eine Schlüsselposition im Bereich politische Teilhabe und Mitbestimmung ein.

Die Mitglieder können:

- sich bewusst an der Gestaltung des Gemeinwesens und des Zusammenlebens in der Stadt Bergisch Gladbach beteiligen,
- an der Entwicklung von langfristigen Strategien der Integration mitwirken,
- sich als Integrationsrat zu bestimmten Themen gemeinsam positionieren,
- Veranstaltungsformate und Angebote entwickeln und umsetzen,
- unterschiedliche Arten der Beteiligung und Ansprache von Migrantinnen und Migranten etablieren,
- Themen direkt in den Bereich Kommunalpolitik sowie in die Ausschüsse des Stadtrates bringen,
- den interkulturellen Dialog sowie die interkulturelle Öffnung voranbringen und vieles mehr!

Gesucht werden 14 politisch interessierte Menschen, die sich für die Integration in Bergisch Gladbach einsetzen möchten. Der Integrationsrat wird ergänzt, indem ihm sieben Ratsmitglieder unterstützend beigestellt werden. Wählbar sind alle wahlberechtigten Personen (mit ausländischer Staatsangehörigkeit, Doppelstaatler, Eingebürgerte) sowie alle Deutschen, die das 18. Lebensjahr vollendet und seit mindestens drei Monaten in Bergisch Gladbach ihren Hauptwohnsitz haben.

Bis zum 16. Juli um 18 Uhr können Wahlvorschläge eingereicht werden, ab dem 24. August gibt es für eine Woche die Möglichkeit zur Einsichtnahme in das Wählerverzeichnis. Am Wahltag des 13. Septembers sind die Wahllokale dann zwischen 8 und 18 Uhr geöffnet.

Ansprechpartner für die Integrationswahl:

Städtisches Wahlbüro, Frank Bodengesser, Tel. 02202 142888, [f.bodengesser@stadt-gl.de](mailto:f.bodengesser@stadt-gl.de)  
Fachbereich Jugend und Soziales, Nicole Mrziglod, Tel. 02202 142329, [n.mrziglod@stadt-gl.de](mailto:n.mrziglod@stadt-gl.de)  
Fachbereich Jugend und Soziales, Uwe Tillmann, Tel. 02202 142321, [u.tillmann@stadt-gl.de](mailto:u.tillmann@stadt-gl.de)